

|                                      |  |
|--------------------------------------|--|
| <b>Nombre del Programa/Proyecto:</b> | Biodiver_CITY San Jose – Establecimiento de Corredores Biológicos Interurbanos |
| <b>País:</b>                         | Costa Rica   |
| <b>Tema/ sector/ workstream:</b>     | Biodiversidad  |

## Nuevo proyecto busca producir miel más sostenible en Costa Rica



Foto: Producción de miel en Guanacaste, Costa Rica. Archivo Corona Dorada, Randoll Solórzano

El proyecto “Desarrollo sostenible de la industria apícola en Costa Rica” trabaja con apicultores nacionales para producir miel de alta calidad, bajo la aplicación de buenas prácticas ambientales para el mercado costarricense. Esta iniciativa promueve una actividad comercial sostenible con potencial de mejorar los ecosistemas no solo en regiones rurales, sino también en las ciudades. Es por esto que el Proyecto Biodiver\_City, ejecutado por encargo del Ministerio Federal de Medio Ambiente, Conservación de la Naturaleza y Seguridad Nuclear (BMU), acoge este proyecto y busca su articulación con iniciativas urbanas, como lo son los Corredores Biológicos Interurbanos.

La iniciativa, cuya ejecución se extenderá por tres años, fortalecerá la cadena de valor apícola en el país mediante cuatro estrategias:

1. El proyecto pondrá a disposición una plataforma virtual para la capacitación de los principales actores del sector apícola. Fomentará las buenas prácticas

ambientales y medidas de conservación de la biodiversidad como parte del sistema de producción. Fortalecerá las capacidades contables, administrativas y de gestión cooperativa de productoras y productores seleccionados.

2. Se desarrollará una aplicación para informar al consumidor sobre origen, características, trazabilidad y certificación de los productos de alta calidad en el mercado. Además, permitirá unir a productor y consumidor en un espacio de interacción que promueve tanto la producción como el consumo responsable de productos derivados de la miel.
3. Se realizará una campaña de reforestación en zonas clave de producción de miel, donde más de 30 mil árboles serán plantados para potenciar las poblaciones de abejas, aportando a largo plazo a la restauración de bosques en zonas degradadas. Esto fortalecerá el servicio ecosistémico de la polinización, del cual dependen otras importantes cadenas de valor, como la del café, la sandía y el melón.
4. El proyecto ejecutará la campaña de comunicación masiva “¡Únete a polinizar la tierra!”, educando al consumidor sobre la importancia y los beneficios del consumo de productos derivados de la miel de alta calidad, y cómo distinguirlos en un mercado donde compiten productos de baja calidad.

La iniciativa será ejecutada en conjunto con Corona Dorada, consultora costarricense especializada en apicultura, y con la empresa de innovación y desarrollo empresarial IS Corporación. El proyecto es presentado por el sector privado costarricense, el Ministerio de Cooperación Económica y Desarrollo (BMZ), a través de la GIZ.

## Resumen de la noticia

Una alianza entre el sector privado costarricense, el Ministerio de Cooperación Económica y Desarrollo (BMZ) lanza el proyecto “Desarrollo sostenible de la industria apícola en Costa Rica”. El proyecto fortalece la producción sostenible y fomenta el consumo responsable de la miel y sus derivados. Esto fortalecerá el servicio ecosistémico de la polinización, del cual dependen otras importantes cadenas de valor. Esta iniciativa es implementada por GIZ y los cooperantes privados en el marco del Programa de desarrollo PPP.

Para obtener más información, póngase en contacto con [patricia.ruiz@giz.de](mailto:patricia.ruiz@giz.de)